

Saint Julien de Brioude (dit aussi Saint Julien d'Auvergne)



St Julien (Tableau daté de 1694 provenant de la chapelle conservé à l'église de Montréal d'après l'abbé Van Damme)

Saint Julien de Brioude ou d'auvergne (III^e siècle) est un **martyr** de l'Église catholique romaine.

Soldat romain converti au **christianisme**, il aurait subi le **martyre** en 304. La statuare le représente, de façon traditionnelle, en soldat romain tenant d'une main la palme du martyr et de l'autre l'instrument du supplice, le glaive.

Fête : le 28 août « A la Saint-Julien Tout fruit est bon à la main ».

Histoire

Saint Julien de Brioude serait originaire de **Vienne (Isère)**, sur le **Rhône**. Soldat romain et chrétien, comme saint **Ferréol**, qui était son ami, il fuit la persécution de **Dioclétien** mais fut repris par les Romains en **Auvergne**, près de Brioude. Il fut décapité.

rapporte, dans la **Légende dorée**, que lorsque le gouverneur Crispin envoya l'un de ses hommes pour le tuer, Julien sortit de lui-même de chez lui et s'offrit en martyr. Sa tête fut alors apportée à saint Ferréol, qui fut menacé du même sort s'il ne sacrifiait pas aux dieux. Ce dernier refusa et fut exécuté. On plaça alors sa dépouille ainsi que la tête de saint Julien dans un même tombeau.